

ABRIL/2019

BOLETÍN DE LA COMISIÓN DE MUJERES Y GÉNEROS



✉ INFO@ADEMYS.ORG.AR
🌐 WWW.ADEMYS.ORG.AR

ASOCIACIÓN DOCENTE
Ademys
TEL: 4381-5400 // 4382-2697 SOLÍS 823

f ADEMYSPRENSA
🐦 @ADEMYSPRENSA

8M: UN NUEVO AÑO HACIENDO TEMBLAR LA TIERRA

Este 8M la mujeres, lesbianas, trans y travestis volvimos a hacer temblar la tierra con nuestros reclamos en el marco del paro internacional de mujeres. Las movilizaciones en más de 50 países demuestran que la ola de luchas feministas no se detiene.

Un nuevo año en el que tomamos las calles contra los planes de ajuste de los gobiernos capitalistas y el FMI. En el marco del día internacional de las Mujeres Trabajadoras, el 8M retoma su carácter de lucha y movilización internacional, como fue planteado por Clara Zetkin en la Segunda Conferencia de Mujeres Socialistas en 1910.

En la Argentina, frente a todos los pronósticos de los antiderechos que auguraban una marcha chica, el movimiento de mujeres, lesbianas, trans y travestis nuevamente tomó las calles del país. En Buenos Aires, más de 300.000 personas llenamos la Plaza de Mayo con nuestros pañuelos verdes. En Córdoba marcharon unas 70.000 y en Rosario cerca de 50.000. Solo viendo los números se demuestra que el movimiento de mujeres no fue derrotado como pretenden Macri, los gobernadores y las cúpulas de las iglesias. Más bien todo lo contrario: este 2019, sin dudas, será otra vez el año de las mujeres que se movilizan para conquistar sus derechos.

El pañuelo verde inundó las plazas del país demostrando que el reclamo por el derecho al aborto legal, sigue siendo una de las demandas más sentidas y que continúa la pelea contra los partidos patronales que en este año electoral pretenden acallarnos. Fracasó el intento de Cristina de bajar el reclamo por el derecho al aborto, a partir de su llamado de unir los pañuelos verdes y celestes y desmovilizarnos.

La masiva acción del 8M golpeó a la burocracia sindical de la CGT y las CTA's que no llamaron al paro efectivo. Mientras en las asambleas de coordinación del 8M las mujeres resolvimos exigir un paro efectivo de las mujeres, lesbiana, trans y travestis y del conjunto de la clase trabajadora por los reclamos feministas; las CTA's, la Corriente Federal de la CGT, sectores sindicales ligados al kirchnerismo, después de participar en todas las asambleas de organización, le dieron la espalda a este genuino reclamo. Mientras tanto desde Ademys llamamos a parar y nos organizamos para impulsar esta jornada de lucha.

El 8M fue una jornada contra la brutal crisis económica y social que vive en país, por eso la consigna central fue "contra el ajuste de Macri, el

FMI y les gobernadores". Es que las mujeres somos puestas como variable de ajuste y los gobiernos nos atacan particularmente para garantizar que los empresarios y multinacionales obtengan mayores ganancias. Este 8M dejamos en claro que el movimiento feminista sale a las calles contra los despidos y suspensiones, los tarifazos, la inflación y los salarios de miseria y en apoyo a todas las luchas de las trabajadoras de Pilkinton, SIAM, Canale, Coca-Cola, INTI, Interpack, Madygraf y las enfermeras.

Este 2019 tenemos el desafío de seguir levantando el pañuelo verde y todos nuestros reclamos contra los femicidios y la violencia de género, el ajuste y la trata de personas. Para conquistar nuestros derechos construyamos un movimiento feminista independiente de los gobiernos y de los partidos patronales aliados a las iglesias reaccionarias. Seguimos organizadas y en las calles.

8M EL BOICOT DE LAS CENTRALES SINDICALES

Con la consigna "paramos porque el ajuste de Macri y les gobe al paro trabajado en cada asamblea semanal de mujeres o de lucha para el gremio mayoritariamente femenino y con Anticonceptivos para no abortar, Aborto Legal, Seguro y Gro Las asambleas preparatorias del paro resolvieron un docum aborto legal y contra el ajuste del gobierno nacional y los gob enfrentar el ajuste.

Ademys empalmó el paro del 8M con el paro de No Inicio de en la comprensión de que los reclamos de las mujeres trabaja y condiciones laborales, por el contrario son dos cara de una r Sin embargo, una vez más el boicot de las centrales sindicales de las direcciones de la CGT y CTA's en las asambleas de m pañuelos celeste y verdes en sintonía con la tentativa de uti electorales, borrar de los reclamos la palabra "aborto" y en político llevan adelante en todo el país de la mano del FMI, ir al centro del poder político, no poniendo el dinero comprom Las miles de cientos de mujeres, ante este boicot abierto, colab del documento pudiese ser escuchado en cada rincón de la pl Las columnas no cesaron de ingresar a la Plaza de Mayo pasc mujeres continua de pie y dispuesto a enfrentar y sortear todo los gobernadores y las burocracias sindicales que nos quieren Para que la marea verde no se detenga debemos superar a e obrera ahora: por el paro activo de 36hs como inicio del plan gobierno de Macri, el FMI y también los gobernadores. Desde Ademys convocamos a redoblar el esfuerzo en las bat respetuosa de la diversidad sexual, por capacitaciones en serv

VAMOS POR LA LEGALIZACIÓN DEL ABORTO EN 2019

En el mes de abril, la Campaña por el derecho al aborto presentará por 8va. vez en el Congreso el proyecto de ley para la interrupción voluntaria del embarazo.

Producto del debate instalado en el congreso y en la sociedad en general durante el 2018 este nuevo proyecto incluye algunos cambios. Entre ellos la modificación del artículo 86 del código penal para la despenalización de los profesionales de la salud que realicen abortos contemplados en la ley IVE. Otra modificación propuesta es la del artículo 85 bis, también del código penal, que penaliza la dilatación o negación del procedimiento de interrupción del embarazo por parte del profesional que así lo hiciera en aquellos casos donde una paciente lo haya solicitado.

Se incluyen también asesorías no obligatorias para el acceso a información sobre el procedimiento a realizarse y métodos anticonceptivos para quienes lo

requieran.

Continúa presente en este proyecto la necesidad de incluir al aborto como contenido curricular de la ESI y las capacitaciones en servicio de todo el personal docente en este sentido. Reclamo muy fuerte de nuestro gremio.

Después de un 2018 de intensa lucha en las calles quedó demostrada la importancia que la exigencia por la legalización del aborto tiene, no sólo para el movimiento de mujeres y disidencias sexuales, sino para toda la sociedad. A pesar de que en agosto del año pasado se votó negativamente en Senadores resulta evidente que en las calles el debate por la legalización del aborto ganó, reconociéndose esta lucha como bisagra de las batallas a dar por un mundo donde las mujeres y personas gestantes podamos decidir planamente sobre nuestros cuerpos y nuestras vidas.

Por esta esta razón, estamos convencidos de que esta lucha no puede resignarse ni esperar los tiempos electorales que algunos sectores nos quieren imponer con diferentes excusas que esconden sus verdaderos intereses: No manifestarse abiertamente a favor del aborto legal resguardando así sus vínculos con las iglesias y seguir condenando a mujeres y personas gestantes que deciden abortar a torturas y abusos por parte de un sistema médico influido por sectores anti-derechos o llevarlas a situaciones que ponen en riesgo sus vidas hasta llegar a la muerte por abortos clandestinos.

Entendemos que el 2019 es el año para arrancarle al Congreso el derecho al aborto legal, fortaleciendo aún más la marea verde que no ha perdido ni un poco de su fuerza arrolladora demostrada durante todo el 2018 y nuevamente este año en la movilización de cientos de miles el 8 de marzo.

¡Ni un paso atrás en la lucha por nuestros derechos!

Educación sexual laica y científica para decidir. Anticonceptivos para no abortar. Aborto legal para no morir.



ES FRACASÓ

ernadores pauperiza nuestras vidas” se resume la convocatoria donde Ademys participó activamente llevando su programa el inculdicable reclamo de “Educación Sexual para Decidir, tuito para no Morir y el de “Niñas no Madres”.

mento unificado que justamente apuntaba al reclamo por el ernadores y planteaba la exigencia de un paro de 36hs para

Clases de los días 6 y 7, transformándolo en un paro de 72hs, doras no se escinden de los reclamos más generales por salario misma moneda.

no se hizo esperar: ante el fracaso de las múltiples maniobras mujeres, en las que pretendieron establecer la unidad de los ilitación del movimiento de mujeres y sus reclamos con fines cubrir el ajuste que los gobernadores de todo color y pelaje tentaron silenciar la movilización de más de 200 mil mujeres etido para el sonido para que se pudiese leer el documento. poraron con dinero de sus bolsillos para que el acto y la lectura aza.

adas las 21hs demostrando una vez más que el movimiento de s y cada de los bloqueos que provienen del gobierno nacional, silenciadas y sometidas a un régimen de opresión capitalista. stas direcciones sindicales. Nuestra tarea es la lucha de la clase de lucha hasta la huelga general para derrotar el ajuste del

allas cotidianas por la aplicación de la ESI laica y científica y icio en educación sexual y por aborto legal, seguro y gratuito.

¿DE QUÉ ESTAMOS HABLAMOS CUANDO DECIMOS VIOLENCIA DE GÉNERO?

Lo primero que se nos viene a la cabeza es la paliza, el golpe duro y brutal sobre nuestros cuerpos. Y sí, es violencia de género, terrible y evidente. Es la **violencia física** que termina en los femicidios y transfemicidios, que son forma más brutal de la violencia de género. Pero no es la única forma en la que se manifiesta la violencia machista. La **violencia psicológica**, por ejemplo, es la que se expresa mediante humillaciones y manipulaciones, con el objetivo de limar nuestra autoestima, generando culpas sobre lo que hacemos y decimos, con el objetivo de hacernos sumisas y vulnerables. La **violencia sexual** aparece cuando alguien toca o toma el cuerpo de una persona sin consentimiento, cometiendo abusos y/o violaciones. La **violencia reproductiva** se observa cuando las mujeres son obligadas a continuar embarazos no deseados, o no pueden acceder a métodos anticonceptivos. Por otro lado, todo aquel que reproduzca y transmita esos patrones que propagan la subordinación de la mujer, la desigualdad en las relaciones sociales y de dominación, está ejerciendo **violencia simbólica**, pilar que le da sustento a todas las demás y usada como argumento para justificarlas. Es la que percibimos todos los días de una u otra manera, ya que aparece en los medios de comunicación con estereotipos de mujeres que fomentan e imponen la idea de que somos objetos de consumo, de sumisión, obediencia, ternura, maternalidad, belleza,

etc. También existe la **violencia económica**, con la que se busca controlar a las mujeres, ya sea pagando menos por el mismo trabajo, no permitiendo acceder a puestos mejores remunerados o por ejemplo cuando el padre de su hijo no le pasa la cuota alimentaria a la madre.

Todos estos tipos de violencia se manifiestan en todos los ámbitos que transitamos, desde nuestros hogares, nuestros trabajos, todas las instituciones, en las calles, en la sociedad en general. Por eso es tan importante seguir **visibilizándola y combatiéndola**.

Desde la comisión de mujeres y géneros de Ademys participamos desde hace años de todas las movilizaciones del #NiUnaMenos, impulsamos y logramos la licencia 70y para las docentes (ver recuadro) y nos proponemos seguir organizándonos, para enfrentar todos los tipos de violencia machista y continuar conquistando derechos en las escuelas y las calles. Mientras las mujeres nos encontramos en las calles seguiremos exigiendo presupuesto para combatir la violencia de género y diciendo que son los gobiernos los responsables. Y que seguiremos luchando para que el patriarcado y el capitalismo caigan juntos.

Basta de Violencia de machista! Presupuesto para la ley 26.485 de violencia de género en base al no pago de la deuda externa.

